

Diario de Almería

del nuevo siglo



Nº 39



El profesor de Economía Aplicada, Antonio Sánchez Picón, junto al autor del libro, Antonio López Romero, ayer durante la presentación

Por el camino del lobby agrícola

El periodista Antonio López edita el libro 'El camino del lobby: El caso de Almería'

D.A.
Almería

La Universidad de Almería ha colaborado en la publicación del libro digital del periodista almeriense Antonio López Romero 'El camino del Lobby: El caso de Almería'. Como indicó el propio autor se trata de "un documento para el debate sobre la diferencia existente entre el peso económico de la provincia y su influencia social, en contraste con otros territorios en los que ambos factores aparecen mucho más equilibrados".

Lo que López persigue con esta publicación, que consta de 230 páginas y está estructurado desde el punto de vista académico, es responder a la pregunta de "si se puede formar un grupo empresarial de presión, interés o influencia en la provincia que trate de invertir la situación actual". Así, el libro "analiza el fenómeno del lobby desde el punto de vista conceptual e histórico".

El autor se centró, por tanto, en la inexistencia de un grupo de presión organizado en Almería como la explicación a ese fenómeno, que condiciona a su vez otras carencias, y señaló a la clase empresarial y en especial a la del sector de frutas y

Existe una asimetría entre el poder económico de Almería y su influencia', asegura el autor

hortalizas como la llamada en el futuro a liderar y a ocupar un espacio ocupado por otros líderes de opinión. Entre ellos podría encontrarse la clase política, ya que, según López, los políticos almerienses no han pertenecido a los sectores produc-

tivos más importantes de la provincia, hecho que también ha contribuido a la escasa influencia de la misma.

A lo largo de la obra se detallan los orígenes de esta práctica empresarial, su concepto, su regulación legal en muchos países, y se aportan datos del quien es quien de los 'lobbies' en España y como actúan, a manera de ejemplo de que esta práctica puede transplantarse a un sector económico líder como el que está implantado en Almería desde los últimos 35-40 años. Según el autor, en muchos países de América del Sur se está regulando el lobby para alejarlo del tráfico de influencias. "En la obra se dan recetas para iniciar este camino", señaló

Juegos Mediterráneos

Para López Romero Almería no ha aprovechado los Juegos Mediterráneos de 2005 como un escaparate para dar a conocer la provincia.

Según el autor, el hecho de que Agrupa-Ejido sea la única empresa de este sector que aparezca como patrocinadora "dice mucho" acerca del panorama descrito. "Su responsabilidad como empresarios debe ir más allá", advirtió.

¿Se puede formar en Almería un lobby que invierta la situación?', se pregunta López

Como conclusión López comentó que "es muy difícil poner las bases para crear una cultura del lobby". A su juicio, habría que limar asperezas entre empresas y tendrían que darse "negociaciones de despacho", que no existen en Almería.

■ CARRERAS

Aprobada la homologación del título de Fisioterapia

D.A.
Almería

El Consejo de Ministros aprobó el pasado viernes un acuerdo por el que se homologa el título universitario de Fisioterapia para la Universidad de Almería. Como indicaron desde la UAL recalco que con este acuerdo se culmina el proceso iniciado por el rector, Alfredo Martínez Almécija, para ofrecer a la sociedad almeriense una titulación muy demandada por el tejido empresarial y los colectivos sanitarios.

De esta forma, el próximo curso la UAL contará con la nueva Escuela de Ciencias de la Salud -antigua Enfermería- con una diplomatura más en su catálogo.

■ FORMACIÓN

Tres plazas para las III Jornadas Doctorales de Andalucía

D.A.
Almería

Hasta el próximo 25 de mayo, los alumnos de doctorado interesados podrán inscribirse en las 'III Jornadas Doctorales de Andalucía', que se celebran en Málaga del 19 al 24 de junio. Se ofertan 50 plazas, de las que 3 son para estudiantes de tercer ciclo de la UAL.

Las jornadas doctorales son una iniciativa orientada a afrontar la situación en que se encuentran muchos doctorandos, en concreto, en relación a su inserción profesional en la sociedad. Durante una semana, los participantes compartirán un amplio catálogo de actividades encaminadas a que reflexionen y se capaciten para encontrar salidas profesionales fuera del ámbito estrictamente académico. Las jornadas se desarrollarán conforme a un intenso programa de asistencia a ponencias y mesas redondas sobre la situación de los doctores ante el mundo laboral, participación en talleres y seminarios sobre habilidades profesionales y búsqueda de empleo, visitas a empresas e instituciones y trabajos en equipos multidisciplinares.

Suplemento Universitario!

CONGRESO 'LA PAZ EN LAS CULTURAS POLÍTICAS DEL MEDITERRÁNEO'



Más de 350 formas de escribir la palabra 'Paz'

El cartel del Congreso sobre la Paz en las Culturas Políticas del Mediterráneo contiene la palabra 'Paz' escrita por más de 350 personas con sus propias grafías y en 6 diferentes idiomas. Ha sido diseñado por el profesor de Educación Artística y artista plástico, Antonio Gámez, que se ha inspirado "en el Mar Mediterráneo" y ha intentado "trasladar el concepto visual de la paz". Otros elementos visuales que aparecen en la obra son un barco blanco y el oleaje, indica el autor, que es pintor, escultor, grabador y escritor, entre otras facetas artísticas. Gámez destacó "el punto importante del diseño

no es el mar en sí, porque hay muchos océanos y mares en el mundo, sino que lo importante era trasladar un concepto visual de la paz". Así, "en vez de utilizar lo típico y tópico, como la famosa paloma blanca o la bandera blanca, pensé en un barco blanco, que puede llevar un contenido ideológico sobre la paz". De esta manera, Antonio Gámez señaló que "luego están las personas que viven en torno a ese mar, lo cruzan y pasan por él; y todos los pueblos que están, digamos, rodeando ese mar. Dentro de esos pueblos están las personas y éstas escriben la palabra paz".

UAL SE CELEBRARÁ DEL 13 AL 18 DE JUNIO

Un curso de primavera se centra en la vida de los discapacitados auditivos

D.A.
Almería

El Auditorio de la UAL será el escenario del curso de primavera 'Atención a la discapacidad auditiva', en el que participarán diferentes colectivos cuya actividad se relaciona con este área. Se trata así de un curso interdisciplinar que abordará los aspectos más relevantes y de mayor actualidad en torno a la discapacidad auditiva.

El director del curso, el profesor de Psicología Evolutiva y de la Educación de la UAL y responsable del grupo de investigación HUM 498 'Intervención psicológica en desarrollo educativo y orientación' David Padilla Góngora, destacó la importancia de que se haya logrado "aglutinar a los diferentes colectivos del mundo de los sordos y ponerlos de acuerdo en lo fundamental".

El curso se estructura en cuatro áreas: 'XVII Congreso Nacional de la Federación Española de Profesores de Audición y Lenguaje', que se desarrollará dentro de la activi-

dad; 'Actualidad y futuro de las ayudas técnicas para personas sordas. Los implantes cocleares'; 'Lengua de signos española' y 'Jornadas de intercambio de experiencias de educación bilingüe', primeras que organiza la Consejería de Educación sobre esta materia.

Entre los ponentes se encuentran expertos procedentes de diversas universidades españolas, representantes de asociaciones, profesores de Lengua de Signos, responsables de administraciones y maestros especialistas en educación para sordos.

La organización del curso ha solicitado su homologación a la Consejería de Educación de la Junta de Andalucía y el reconocimiento de Interés Científico-Sanitario a la Consejería de Salud.

Las fechas elegidas para la celebración, del 13 al 18 de junio, responden al interés de que el curso tenga carácter de actividad científica en torno a los Juegos Mediterráneos de 2005. De hecho, el COJMA colabora en su organización.

PROGRAMACIÓN Y CALENDARIO DE LOS CURSOS DE VERANO DE LA UNIVERSIDAD DE ALMERÍA

SEMANA DEL 11 AL 15 DE JULIO

Sede de Aguadulce
Conferencia inaugural
Doctor Edgar Morin. Escritor, pensador y filósofo. Universidad de la Sorbona.

De la lectura de los clásicos a las nuevas tecnologías

D. Luis F. Cifuentes, Universidad de Harvard, D^a. Tania Rösing, Universidad de Passo Fundo, Brasil, y D. Eloy Martos, Universidad de Extremadura.

Sedes del curso
·Universidad de Almería: días 11 al 13.
·Universidad de Extremadura: 14 al 16.
·Universidad de Lisboa: 16.

Cervantes, don Quijote y la España del Siglo de Oro

D. Malcolm K. Read, Universidad de Nueva York, y D. Juan Carlos Rodríguez, Universidad de Granada.

El cine de Orson Wells

D. Richard France, Director teatral y es especialista en Wells. Nueva York, y D. Juan Cobos, Director de Nickel Odeón.

La formación permanente del profesorado y la calidad de la docencia en el nuevo espacio de la educación superior
D. Miguel Valcárcel, Coordinador del Programa de Formación para el EEES de la ANECA, y D. Antonio Alías Sáez, Director de la Unidad de Formación del Profesorado. Universidad de Almería.

El derecho deportivo

D. Adolfo Fraile Nieto, Director del Aula Derecho del Deporte de Sevilla.

La piedad y la religiosidad popular en Almería

D. Manuel Pozo Oller, Vicario de Hermandades y Cofradías de Almería, y D. Manuel Martínez, responsable de las cofradías de Almería.

SEMANA DEL 18 AL 22 JULIO

Sede de Aguadulce

Seguridad alimentaria. Un reto para el siglo XXI

D. Juan José Badiola, Director del Centro Nacional de Referencia de las Encefalopatías Espongiformes Transmisibles, y D. Emilio Gómez-Lama, presidente del Colegio Oficial de Veterinarios de Almería.

Deporte y sociedad en la España del siglo XXI

D. Jaime Lissavetzky, Secretario de Estado para el Deporte, D. Manuel Colomina, asesor Ejecutivo del Secretario de Estado para el Deporte y Presidente del Consejo Superior de Deportes, y D. Antonio Casimiro Andujar, Universidad de Almería.

Taller de lectura comprensiva: Lectura=viaje=partida=juego

D^a. Ana Rossetti. Escritora.

Las nuevas tecnologías del siglo XXI
D. Vicente Díaz, Universidad Carlos III, y D. Joaquín Urda, Universidad de Almería, Colegio Oficial de ingenieros industriales de Almería y Endesa

Universidad y tauromaquia

D. Carlos Orte Martínez, Universidad de Granada, y Marcos Rubio, Presidente de la Plaza de toros de Almería.

El reto de la armonización contable europea

D. Keith Robson, Universidad de Cardiff, D. Luis Fernández Revuelta, Universidad de Almería, y D. Francisco J. Sierra Capel, Colegio Oficial de Economistas de Almería.

Manejo de suelos en ambientes mediterráneos

D. Mariano Simón Torres, Universidad de Almería.

Sede de Almería

Bajandí. Curso-taller de guitarra flamenca para jóvenes (II edición)

D. José Torres 'Tomatito' y Concejalía de Juventud del Ayuntamiento de Almería.

Curso de arquitectura. "Severas disciplinas"

D. Andrés Cánovas Alcaraz, Universidad Politécnica de Madrid, y D. José Sánchez Rodríguez, Colegio Oficial de Arquitectos de Almería.

SEMANA DEL 25 AL 29 DE JULIO

Sede de Almería

Curso-taller sobre "La mirada perdida. Reflexiones en torno a la fotografía"

D. Manuel Falces, fotógrafo y Director del Centro Andaluz de Fotografía, D. Francisco Elvira, Universidad de Almería, y la Concejalía de Juventud del Ayuntamiento de Almería.

Sede de Almería

Nutrición, ejercicio físico y calidad de vida

D. José Mataix, Director de la Escuela de Nutrición de la Universidad de Granada, y D. Francisco Ruiz Juan, Universidad de Almería.

Sede de Adra

El vino: cultura, gastronomía y tradición
D^a Carina Rey, Universidad Barcelona.

Sede de Cuevas de Almanzora

Arte y sinestesia (curso de verano y I Congreso Internacional)

D^a María José de Córdoba, Doctora en Bellas Artes.

Taller de Sonografía

D. José Antonio Fernández y D^a Julia Moreno, Galería de arte 'Cartel'.

Sede de Purchena

Experiencias de desarrollo local
D. Donato Fernández Navarrete, Universidad Autónoma de Madrid, y D. Jaime de Pablo Valenciano, Universidad de Almería.

Sede de Vera

La buena mesa, la sobremesa y el ocio
D. Manuel Rincón, Canal Sur Televisión, D. José Oneto, Cadena COPE, y D. José Miguel Martínez, Universidad Almería.

Sede de Huerca-Overa

Huerca-Overa: historia y análisis de la Semana Santa

D. Ignacio Henares, Universidad de Granada, y D. Valeriano Sánchez Ramos, Director del Instituto de Estudios Almerienses.

SEMANA DEL 1 AL 5 DE AGOSTO

Sede de Vélez Blanco

La música en tiempos del Quijote
D. Leopoldo Pérez Torrecillas, Real Conservatorio Profesional de Almería, y D. Fernández Martínez López, Universidad de Almería.

CONCURSO



Premios iniciativas empresariales

Desde el pasado lunes, están expuestos los proyectos presentados a la 6ª Edición de los Premios a Iniciativas Empresariales de la Universidad de Almería. Se encuentran en el Edificio Central de la UAL, junto a la cafetería. Los candidatos muestran sus proyectos en paneles y posters. Un técnico del Servicio Universitario de Empleo coordinará la actividad. Estos Premios son convocados por el Consejo Social y el Servicio Universitario de Empleo.

EMPRENDEDORES

El programa Empléatec selecciona tecnólogos para la industria agroalimentaria

D.A. Almería

La Sala de Grados del Edificio B de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales acogerá el próximo miércoles 25 de mayo desde las 10.00 horas el acto de presentación del Programa Empléatec, destinado a la incorporación de tecnólogos y emprendedores a la industria agroalimentaria y auxiliar.

La jornada va principalmente destinada a alumnos de último curso de titulaciones afines al sector agroalimentario (Ingeniero Agrónomo, Ingeniería Técnica Agrícola, Química, Ingeniería Química, Ingeniería de Materiales, Ciencias Ambientales Ingeniería Informática e

Ingeniería Técnica Informática de Sistemas y de Gestión), así como aquéllos que se encuentren elaborando el proyecto de fin de carrera y doctorandos.

La iniciativa viene coordinada por Citagro (Centro de Innovación Tecnológica y Agroalimentaria), y financiada por la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta de Andalucía y la Obra Social de Unicaja. Cuenta asimismo con la colaboración de la Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación (OTRI) de la Universidad de Almería, así como el Instituto Andaluz de Tecnología (IAT) y la Asociación Española de Normalización y Certificación (AENOR).

25 ANIVERSARIO DE LA ESCUELA DE RELACIONES LABORALES

Graduados sociales asesoran a trabajadores extranjeros

La Escuela otorga la distinción honorífica al Rector de la UAL

D.A. Almería

El vicepresidente del Colegio de Graduados Sociales de Almería, Pedro Molina, ha revelado que "los graduados sociales son referente en el asesoramiento a trabajadores extranjeros, en prevención de riesgos laborales, negociación colectiva, fiscalidad o protección de datos".

Molina hizo estas manifestaciones en un acto celebrado por la Escuela Universitaria Adscrita de Relaciones Laborales, cuya entidad titular es la Fundación Almería Social y Laboral. En dicha actividad, la escuela ha otorgado la distinción honorífica por su 25 Aniversario al Rector de la UAL, Alfredo Martínez Almécija, a Miguel Zubeldía y a Juan José Moreno. Además, también ha hecho entrega de una orla a alumnos de la primera promoción de la carrera.

El Rector, Alfredo Martínez Almécija, ha recibido la mención "por su vinculación, defensa y apoyo de estos estudios, a la Escuela de Relaciones Laborales y a sus alumnos". Miguel Zubeldía Garrido la ha obtenido por "su dedicación, ejemplo a seguir para esta profesión y por ser de los primeros impulsores para que se instalaran e impulsaran estos estudios de la Universidad de Granada en Almería", mientras que Juan José Moreno Alarcón ha sido merecedor de ella por "el esfuerzo demostrado en la dignificación de las instalaciones de esta Escuela de Relaciones Laborales".



Acto de entrega de menciones en Relaciones Laborales

El vicerrector Pedro Molina destacó el esfuerzo realizado para que la Escuela de Relaciones Laborales sea un centro "entroncado en la UAL, algo que hemos conseguido" y manifestó que "los alumnos de esta Escuela, aunque empezaron no siendo alumnos de la UAL, ahora lo son de pleno derecho".

La Escuela de Relaciones Laborales ha querido centrar la conmemoración de su 25 aniversario en el aspecto formativo.

De esta manera, el programa de conferencias, charlas y seminarios incluye temas como las reformas laborales y tributarias, la protección de datos de carácter personal, las empresas de economía social y la prevención de riesgos laborales, en-

tre otros.

Todas estas ponencias son impartidas por personalidades de gran prestigio. Este centro, ahora adscrito a la Universidad de Almería y cuya entidad titular es la Fundación Almería Social y Laboral, empezó como Seminario de Estudios Sociales en el año 1980. Se impartía entonces la diplomatura de Graduado Social, ahora reconvertida, con el nuevo plan de estudios, en la diplomatura de Relaciones.

La importancia de esta institución queda patente con el dato de que desde 1980, cuando nació, ha habido 22 promociones y se han titulado más de 2.500 alumnos, con una media de alrededor de mil estudiantes cada curso.

UAL REALIZADA POR EL INVESTIGADOR ANTONIO GRANERO

Una tesis doctoral aborda los aspectos deportivos del camino de Santiago

D.A. Almería

El investigador del grupo HUM-638 'Actividad Físico-Deportiva y Calidad de Vida', Antonio Granero, es el autor de la tesis sobre 'Expectativas y Vivencias en la Actividad Físico-Deportiva del Peregrino. Un antes y un después en el Camino de Santiago', leída a principios de este año en la Universidad de Almería. El trabajo ha sido dirigido por Francisco Ruíz, responsable de ese grupo de investigación. Se da la circunstancia de que ésta es la primera tesis que aborda el Camino desde la perspectiva de la actividad física.

La tesis parte de la idea de que el Camino de Santiago se ha convertido en los últimos años principalmente en un destino de turismo deportivo, cultural y religioso. Los resultados que arroja esta investigación indican que los peregrinos realizan el Camino por diversos motivos: espirituales, culturales y la re-



Antonio Granero

lación con otras personas. En general los peregrinos ven satisfechas sus expectativas al finalizar la ruta, si bien hay un cambio que realizarían para una nueva peregrinación: aumentar su preparación física.

Los estudios que se han realizado

hasta el momento sobre el Camino habían abordado otros aspectos, tales como los culturales, históricos, artísticos, y, dado el interés que la actividad física despierta en la sociedad actual, se ha planteado un enfoque social sobre la peregrinación.

Futuras investigaciones

Antonio Granero explicó que otro de los aspectos destacables de su estudio es que abre la puerta a futuras investigaciones sobre los hábitos de actividad físico-deportiva de los peregrinos, seguimiento íntegro a una población de peregrinos durante el Camino, o estudios centrados en el cicloturismo como actividad turística, así como el impacto socioeconómico que posee la ruta en su entorno. Igualmente, abriría la puerta a estudios sobre actividades que relacionan a la mujer con la naturaleza, o el impacto ecológico de la peregrinación a Santiago, además de las distintas rutas de peregrinaje que llevan a la localidad compostelana.

BREVES

RECONOCIMIENTO

Elogios para Eduardo Fernández

La Cámara de Comercio de Almería se sumó ayer a las muestras de dolor por el fallecimiento del director de la OTRI de la UAL y vocal del Comité Científico de Expo-Agro, Eduardo Fernández.

En iguales términos se expresaron los integrantes de la asociación de empresarios del Mármol, que recordaron, al igual que el órgano cameral, el importante papel que durante tiempo ha desempeñado este brillante investigador.

APLAZAMIENTO

Presentación del curso de gastronomía

El Ayuntamiento de Vera anunció ayer el aplazamiento de la presentación no es otro que el fallecimiento del director de la OTRI. Estaba previsto que al acto asistiera el Rector, Alfredo Martínez Almécija.

El motivo del aplazamiento de la presentación no es otro que el fallecimiento del director de la OTRI. Estaba previsto que al acto asistiera el Rector, Alfredo Martínez Almécija.

¡Suplemento Universitario!

CONVENIO

Mañana tendrá lugar la firma del convenio entre la UAL y la Asociación de Mujeres Gitanas Universitarias (Amurad), por parte de la Universidad firmará el convenio el vicerrector Pedro Molina, en nombre del Rector, y por parte de Amurad, Micaela Beatriz Carrillo de los Reyes, presidenta de la asociación.

PAZ Y POLÍTICA

Entre los días 25 y 28 de mayo la Universidad de Almería acoge el seminario sobre "La paz en las culturas políticas del Mediterráneo". Destacan entre los ponentes Félix Sanz Roldán, Jefe del Estado Mayor de la Defensa; Shimo Ben-Ami, hispanista, ex Ministro de Asuntos Exteriores de Israel; y Larbi Messari, ex Ministro de Comunicación de Marruecos. Junto a ellos también estarán Gaspar Llamazares, Coordinador de Izquierda del Partido Popular; Aristegui, Portavoz del Partido Popular; en la Comisión de Asuntos Exteriores; y Joseph Borrell, presidente del Parlamento Europeo.

AUTOEMPLEO

Hoy se celebrará, en el Aula Magna del Edificio C, la Jornada "La Financiación de los Empleados". La actividad, que será inaugurada a las 9 horas por Juan José Giménez Martínez, vicerrector de Estudiantes, y por Clemente García Valero, delegado de Empleo de la Junta de Andalucía.

MATEMÁTICAS

El Congreso Internacional Mediterráneo de Matemáticas Almería 2005 (CIMMA 2005) se celebrará en Almería entre los días 6 y 10 de junio. El programa cultural de los XV Juegos Mediterráneos Almería 2005 que se celebrarán dos semanas más tarde. El congreso tendrá tres conferencias plenarias a cargo de F. Cañanese, A. Quarteroni y E. Zelmanov y nueve sesiones con los temas de investigación representados en Almería.

BIBLIOTECA

SCOPUS, esto es, el nuevo servicio interdisciplinario para la investigación científica, ofrece más de 4.000 editoriales internacionales, con acceso a más de 27 millones de artículos y citas desde el año 1966. Con posibilidad de acceso al texto completo de artículo de las revistas suscritas.

CONCURSO

El próximo 30 de mayo finaliza el plazo para la presentación de originales que participarán en el concurso de originales que se celebrará en el año 2005/2006. El premio, dotado con 360 euros, está convocado por el vicerrector de Estudiantes. Los trabajos serán impresos en color y en soporte magnético. La técnica y temáticas serán libremente elegidas por el autor en cuanto a las medidas que serán de 11 x 17 cm. En la portada deberá aparecer "Agenda del Estudiante 2005/2006. Universidad de Almería", y en la contraportada "Universidad de Almería" o las siglas "UAL".

ACOSO LABORAL

El Grupo de Investigación HUM 232 del Departamento de Psicología Evolutiva y de la Educación de la Universidad de Granada está desarrollando un estudio relacionado con el acoso laboral en todas las universidades andaluzas. El coordinador del estudio es Fernando Justicia. A través de la página web "www.uca.es" se accede al cuestionario para colaborar. Los investigadores garantizarán la confidencialidad de los datos recibidos. Además, en la misma web se facilitará información sobre el acceso en el trabajo o mobbing, las obligaciones de la investigación y el cuestionario sobre acoso en el trabajo.

DISCURSO ORAL

Los días 23, 24 y 25 de noviembre del presente año se celebrará en la Universidad de Almería un Congreso Internacional de Análisis del Discurso Oral. Este Congreso nace como iniciativa del grupo ISE (Investigaciones Lingüísticas del Sudeste Español) de la UAL, que está trabajando sobre el discurso oral desde su fundación, en 1993. Desde la organización se pretende conseguir una muestra representativa de los últimos aportaciones del análisis del discurso oral en español, ofrecer a la comunidad científica española herramientas adecuadas para el estudio crítico de los discursos orales en los textos históricos.